
SUA CONVERSÃO AINDA NÃO ESTÁ COMPLETA!  
At 9:1-22 
 
“Saulo, respirando ainda ameaças e morte contra os 
discípulos do Senhor, dirigiu-se ao sumo sacerdote e 
lhe pediu cartas para as sinagogas de Damasco, a fim 
de que, caso achasse alguns que eram do Caminho, 
assim homens como mulheres, os levasse presos para 
Jerusalém. Seguindo ele estrada fora, ao aproximar-se 
de Damasco, subitamente uma luz do céu brilhou ao 
seu redor, e, caindo por terra, ouviu uma voz que lhe 
dizia: Saulo, Saulo, por que me persegues? Ele 
perguntou: Quem és tu, Senhor? E a resposta foi: Eu 
sou Jesus, a quem tu persegues; mas levanta-te e entra 
na cidade, onde te dirão o que te convém fazer. Os 
seus companheiros de viagem pararam emudecidos, 
ouvindo a voz, não vendo, contudo, ninguém. Então, se 
levantou Saulo da terra e, abrindo os olhos, nada podia 
ver. E, guiando-o pela mão, levaram-no para Damasco. 
Esteve três dias sem ver, durante os quais nada comeu, 
nem bebeu. 
 
Ora, havia em Damasco um discípulo chamado 
Ananias. Disse-lhe o Senhor numa visão: Ananias! Ao 
que respondeu: Eis-me aqui, Senhor! Então, o Senhor 
lhe ordenou: Dispõe-te, e vai à rua que se chama 
Direita, e, na casa de Judas, procura por Saulo, 
apelidado de Tarso; pois ele está orando e viu entrar 
um homem, chamado Ananias, e impor-lhe as mãos, 
para que recuperasse a vista. Ananias, porém, 
respondeu: Senhor, de muitos tenho ouvido a respeito 
desse homem, quantos males tem feito aos teus santos 
em Jerusalém; e para aqui trouxe autorização dos 



principais sacerdotes para prender a todos os que 
invocam o teu nome. Mas o Senhor lhe disse: Vai, 
porque este é para mim um instrumento escolhido para 
levar o meu nome perante os gentios e reis, bem como 
perante os filhos de Israel; pois eu lhe mostrarei quanto 
lhe importa sofrer pelo meu nome. Então, Ananias foi e, 
entrando na casa, impôs sobre ele as mãos, dizendo: 
Saulo, irmão, o Senhor me enviou, a saber, o próprio 
Jesus que te apareceu no caminho por onde vinhas, 
para que recuperes a vista e fiques cheio do Espírito 
Santo. Imediatamente, lhe caíram dos olhos como que 
umas escamas, e tornou a ver. A seguir, levantou-se e 
foi batizado. E, depois de ter-se alimentado, sentiu-se 
fortalecido. Então, permaneceu em Damasco alguns 
dias com os discípulos. 
 
E logo pregava, nas sinagogas, a Jesus, afirmando que 
este é o Filho de Deus. Ora, todos os que o ouviam 
estavam atônitos e diziam: Não é este o que 
exterminava em Jerusalém os que invocavam o nome 
de Jesus e para aqui veio precisamente com o fim de os 
levar amarrados aos principais sacerdotes? Saulo, 
porém, mais e mais se fortalecia e confundia os judeus 
que moravam em Damasco, demonstrando que Jesus é 
o Cristo.” 
 
 
INTRODUÇÃO:  
 
Eu não sei se você conhece ou  já ouviu falar do 
“Paradoxo de Teseu”. 
 
Ele foi proposto pelo filósofo Plutarco.  



 
Teseu era um herói da mitologia grega, muito conhecido 
por ter derrotado o Minotauro. 
  
Vou tentar apresentar o paradoxo de Teseu em poucas 
palavras aqui:  
 
Teseu tinha que pegar o seu navio e partir do ponto A 
até o ponto B.   
 
E ele vai demorar cinquenta anos para fazer essa 
viagem.  
 
No decorrer da viagem as madeiras do navio vão se 
desgastando e ele vai trocando as tábuas, de forma que 
quando ele aporta no ponto B,  já tenha trocado todas 
as tábuas do navio.  
 
E agora vem a pergunta do paradoxo: Se ele sai do 
ponto A com o navio inteiro e chega ao ponto B tendo 
todas as peças trocadas: o navio que chegou é o 
mesmo que saiu do ponto A?  
 
E o que esse paradoxo aparentemente sem importância 
tem a me ensinar?  
 
Veja bem:  
O time que você torce não é o mesmo time de quando 
você se tornou torcedor!  
 
Todos os jogadores foram substituídos… 
Toda equipe técnica foi substituída… 
O dirigente já não é mais o mesmo… 



E possivelmente a tática também já não seja a mesma.  
A pergunta é: Seu time é o mesmo? 
 
Esse paradoxo mostra que nós não lidamos com 
pessoas, ou com causas mas apenas com símbolos e 
com bandeiras!  
 
A mesma coisa acontece com tantas outras coisas:  
A gente sabe que a maioria das células do corpo são 
regeneradas, algumas células humanas se regeneram 
em horas, já outras células podem demorar décadas… 
 
Agora pense que ao nascer você tinha algo entre dois e 
quatro quilos, gente nasce um bebezinho, e até ficar 
adulto, todas as suas células são trocadas várias vezes, 
ou seja: A pessoa que está ouvindo isso agora, é a 
mesma das fotos de criança que você tem, já que todas 
as suas células foram substituídas?   
 
Mas não tente responder rápido esse paradoxo, 
vamos aprofundar ainda um pouquinho mais… 
 
Se você odeia um time rival, você não odeia por fatores 
racionais.  
 
Você odeia porque desde criança, às vezes, você ouvia 
seu pai ou seu avô falando, xingando,  ou um monte de 
gente no estádio.  
 
E aí você repete coisas muito que nem sempre são 
baseadas na razão:  
“- Eles são muito ruins.”  
“- Eles não sabem finalizar.” 



“- Eles não têm goleiro” 
 
Mas você sabe que o time é mais o mesmo… 
Ele já teve todas as suas peças mudadas literalmente.  
 
Ou seja, o que as pessoas gostam ou odeiam são 
simplesmente desenhos, insígnias, e nunca a coisa 
em si.  Daí, a importância dos símbolos.  
 
Certamente que o catolicismo atual não é o mesmo 
hoje do século XV.  
 
E a Igreja que você se converteu trinta anos atrás, já 
não está mais sendo a mesma, porque os líderes 
daquela época, geralmente tinham mais de sessenta 
anos, e hoje estão mortos, ou muito velhos, e quem 
lidera a mesma denominação é outro time de líderes 
com outra tática e quem sabe até outra abordagem.  
 
O fato é que tudo ao nosso redor muda…  
E nós mudamos também…  
Mas como não percebemos então não aceitamos que 
mudanças são possíveis.  
 
Esse texto que lemos, mostra que na conversão de 
Paulo, Deus  falou com Ananias e ordenou que fosse 
visitar Paulo para cura-lo e batizá-lo.  
 
Mas Ananias disse ao Senhor que Paulo era um 
problema!  
Veja bem, de fato Paulo era um problemão mesmo.  
 
Mas Deus estava falando com Ananias que Paulo 



inclusive estava orando…  
 
Em outras palavras, as peças estavam sendo trocadas, 
e um novo homem estava surgindo…  
Um novo homem estava se formando… 
Um novo Paulo estava em processo de nascimento…  
 
Mas Ananias não sabia disso.  
As pessoas de fora nunca sabem…  
 
 
 
1- NOSSA VERDADEIRA IDENTIDADE ESTÁ COM 
JESUS CRISTO.  
 
A- Veja só o que Jesus disse para Ananias quando este 
falou que Paulo era um problema: “Eu lhe mostrarei o 
quando importa sofrer pelo meu Nome…” (At 9:16)  
 
Agora veja cinco páginas à frente e abra em  
(At 21:13)  
“Então, ele respondeu: Que fazeis chorando e 
quebrantando-me o coração? Pois estou pronto não só 
para ser preso, mas até para morrer em Jerusalém pelo 
nome do Senhor Jesus.” 
 
Pronto: Jesus disse que Paulo sofreria pelo Seu Nome, 
e algumas páginas depois, lá está: Paulo dizendo que 
está pronto não só a ser preso, mas a morrer em 
Jerusalém por causa de Jesus!  
 
A questão é: Ananias estava errado? Não.  
Deus estava errado? Também não.  



 
 
 
B- Ananias estava certo, porque o Paulo que ele 
conhecia era aquele que ele descreveu!  
 
O Paulo que ele conhecia matava sem dó.  
O Paulo de quem ele falava prendia, perseguia e 
humilhava cristãos.  
 
E Deus mandou Ananias ir ao encontro desse homem 
para orar por ele… E era esse homem que Ananias 
esperava encontrar: Um homem altivo, soberbo, 
arrogante, cruel e perigoso…  
 
Mas quando ele chega em Damasco, e entra na Rua 
Direita, e dentro da casa de Judas, vai até o quarto para 
encontrar Paulo…  o Paulo que ele foi visitar deitado 
naquela cama era outra pessoa…  
 
Ali ele encontrou outro homem… 
Quando entrou naquele quarto, ele encontra um homem 
orante, cego, arrependido e humilde!  
 
 
 
C- E é isso que Jesus faz conosco!  
Jesus encontrou Paulo no caminho e disse a Ele: Isso é 
o que o sistema fez você se tornar, mas esse não é 
você… Isso é o que você virou…  
 
Eu venho trazendo sua verdadeira identidade, e não 
tem absolutamente nada a ver com isso que você está 



fazendo agora!  
 
Preste atenção nisso: Jesus Cristo tem nossa 
verdadeira identidade!  
 
 
 
 
2- A TRANSFORMAÇÃO MAIS COMPLEXA SÓ 
DEPENDE DE UM ENCONTRO COM JESUS!  
 
A- Paulo é o maior problema da Igreja!  
Paulo é o maior algoz da Igreja!  
 
Veja o que ele mesmo disse sobre essa fase de sua 
vida:  
“Na verdade, a mim me parecia que muitas coisas devia 
eu praticar contra o nome de Jesus, o Nazareno;” (At 
26:9). 
 
E com uma única frase, em um único encontro…  
Jesus transforma o maior perseguidor da Igreja, no 
maior bandeirante do Evangelho!  
 
 
B- Com o Gadareno aconteceu a mesma coisa.  
Ele era cheio de demônios.  
Ele vivia nú. 
Ele já tinha rompido com o conceito de higiene e 
etiqueta.  
Ele era tosco…  
 
Mas olha o que acontece com ele em Marcos 5:20  



“Então, ele foi e começou a proclamar em Decápolis 
tudo o que Jesus lhe fizera; e todos se admiravam.” 
 
 
C- Aprenda uma verdade: Se você não serve a Deus 
ainda… Ou se você não serve a Deus como deveria: 
Você não é isso aí que você está vivendo…  
 
Existe outra vida…  
Existe outra identidade… 
Existe outra possibilidade ainda…  
 
E Jesus Cristo é quem tem essa outra identidade…  
E quando Ele chega tudo muda rapidamente!  
 
 
D- A Samaritana conversa com Jesus, mas o que Jesus 
queria era lhe dar sua verdadeira identidade, e 
funcionou.  
 
 
 
 
3- MESMO SENDO NOVA CRIATURA, NOSSA 
IDENTIDADE AINDA NÃO ESTÁ PLENAMENTE 
REVELADA.  
 
A- Ap 2:17  
“Quem tem ouvidos, ouça o que o Espírito diz às 
igrejas: Ao vencedor, dar-lhe-ei do maná escondido, 
bem como lhe darei uma pedrinha branca, e sobre essa 
pedrinha escrito um nome novo, o qual ninguém 
conhece, exceto aquele que o recebe.” 



 
Você nem sabe o seu nome.  
Você não tem noção do tudo que a salvação vai fazer 
em você ainda.  
 
 
 
 
 


